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Статья посвящена одной из древнейших форм организации органов государственной власти — 
институту императора. Япония — страна, которая уже не одно десятилетие вызывает интерес ми-
рового сообщества по различным причинам. Страна, которая смогла в достаточно быстрый период 
восстановиться после Второй мировой войны, превратившись в «экономическое чудо», сохра-
нив при этом свои многовековые традиции и культуру, оказывающие влияние на все сферы обще-
ственной жизни японцев, включая государственную власть и правовые институты. Институт им-
ператорской власти в Японии имеет особенности, связанные с самой концепцией данной формы 
правления, отличающие его от монархий других государств. Особенности возникновения, разви-
тия, меняющаяся роль императора в жизни государства на протяжении всей истории существова-
ния института императорской власти представляют большой интерес для полного понимания ро-
ли этого института в современной государственной системе. Политический строй Японии ставит 
ее на особое место и среди государств Восточной Азии, где Япония — единственное государство на 
сегодняшний день, имеющее монархическую форму правления. Особый интерес к институту им-
ператора также вызван важным событием в истории Японии — восхождением на Хризантемовый 
трон нового императора и началом новой эпохи императорского правления, которая получила на-
звание Рэйва. 
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The article is devoted to one of the most ancient forms of state power organization — the institution 
of emperor. Japan is a country which has aroused the interest of the world community for different 
reasons for decades. The country which was able to recover in a fairly quick period after the Second 
World War, turning into an ‘economic miracle’, while maintaining its centuries-old traditions and 
culture, influencing all spheres of public life of the Japanese, including the state power and legal 
institutions. The institution of imperial power in Japan has features associated with the very concept 
of this form of government, distinguishing it from the monarchies of other states. Peculiarities of the 
emergence, development, changing role of the emperor in the life of the state throughout the history of 
the institution of imperial power, are of great interest for a full understanding of the role of this institution 
in the modern state system. The political system of Japan also puts it in a special place among the states 
of East Asia, where Japan is the only state today that has a monarchical form of government. Particular 
interest in the institution of the emperor is also caused by an important event in Japanese history — the 
ascension to the Chrysanthemum throne of a new emperor and the beginning of a new era of imperial 
rule, which was called Reiwa. 
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